MEDIO: PORTAL EL SUDCALIFORNIANO

FECHA: 03/JUNIO/2014





## Los Cabos, economía estable: Standard and Poor's

Los Cabos, Baja California Sur.- El desempeño fiscal del municipio de Los Cabos se ha mantenido adecuado, además su nivel de endeudamiento tiene una tendencia decreciente en relación a sus ingresos operativos, asi lo señaló Standard and Poors.

Standard & Poor's confirmó hoy su calificación de riesgo crediticio en escala nacional -CaVal- de largo plazo de 'mxA-' del municipio de Los Cabos, Baja California Sur. Lo que da una perspectiva es estable. La confirmación de la calificación del municipio que encabeza José Antonio Agúndez Montaño, así como de la tesorería general de Los Cabos, quien maneja atinadamente Gerardo Manríquez Amador explica por un desempeño presupuestal adecuado que estimamos se mantendrá durante los siguientes 12 a 18 meses, lo cual le permitirá seguir con una prudente utilización de financiamiento de corto plazo sin aumentar el pasivo con proveedores.

"Asimismo, observamos importantes esfuerzos recaudatorios de la actual administración, los cuales, en nuestra opinión, continuarían incidiendo positivamente en sus niveles de ingresos propios en el corto a mediano plazo, que le brindaría mayor flexibilidad financiera al municipio", señala la calificadora.

"Actualmente, Los Cabos se beneficia de la paulatina recuperación de la economía estadounidense, con lo cual el sector turismo e inmobiliario presenta mayor dinamismo lo que crea un potencial para seguir fortaleciendo su recaudación propia. La actual calificación refleja un nivel de endeudamiento moderado que estimamos no superaría el 30% de sus ingresos discrecionales en 2014 y 2015, además de pasivos contingentes limitados. Por otro lado, los factores que limitan la calificación de Los Cabos son el marco institucional en el que operan los municipios mexicanos, así como una aún débil posición de liquidez al cierre de cada ejercicio fiscal. Debido a que la flexibilidad financiera del municipio proviene fundamentalmente de su alta recaudación propia, consideramos que existe un potencial de mejora en el desempeño presupuestal en el mediano plazo."

Los ingresos propios se incrementaron en un 22% en 2013 respecto al año anterior.

El porcentaje de ingresos propios de Los Cabos respecto a sus ingresos operativos promedió 65% en los últimos tres años, lo cual se compara favorablemente con el promedio de 38% de los municipios que calificamos en México; y, con sus pares nacionales como Hermosillo y San Nicolás de los Garza que presentan niveles de 42% y 33%, respectivamente.

Por el lado del gasto, opinamos que la flexibilidad del Municipio se encuentra más limitada dadas las constantes necesidades de inversión y provisión de servicios ligadas al crecimiento de la ciudad. En adelante, esperamos que las estrategias de modernización catastral, así como de recuperación de rezagos continúen elevando los ingresos propios del Municipio impactando positivamente la generación de un mayor superávit operativo. Además, en nuestro escenario base para 2014 y 2015, el crecimiento del gasto operativo del Municipio pudiera ser más moderado, ya que mantendría un gasto de inversión de alrededor de 15% de sus gastos totales. Standard and Poors mencionó que "La perspectiva estable se fundamenta en nuestra expectativa de que el Municipio mantendrá, de manera consistente, un adecuado desempeño presupuestal durante 2014, aunado a una prudente política de financiamiento de corto y largo plazo."

Además, considera que la administración financiera continuará con una política activa de recaudación y con controles efectivos de gasto operativo. Podríamos subir la calificación si en los siguientes 12 a 18 meses el Municipio logra estabilizar su desempeño presupuestal reflejado en superávits operativos mayores a 7% de sus ingresos operativos y reporta déficits planeados bajos después del gasto de inversión. Dicha situación permitiría que las cuentas por pagar del Municipio se mantuvieran manejables o con una tendencia descendente que evitarían un eventual aumento del nivel de endeudamiento. Por otro lado, podríamos bajar la calificación si el desempeño presupuestal se deteriora por encima de nuestras expectativas, la deuda aumenta considerablemente por encima del 30% de los ingresos discrecionales y si se incrementan consistentemente las cuentas por pagar.